

ABSTRAK

Thoriqoh Nashrullah Fitriyah. Penerapan Prinsip-Prinsip Ekonomi Islam Dalam Regulasi Pengelolaan Badan Usaha Milik Daerah Untuk Optimalisasi Tata Kelola Pendapatan Daerah (Studi Kasus pada 3 BUMD Provinsi Jawa Barat Tahun 2018–2021)

Pengelolaan Badan Usaha Milik Daerah (BUMD) di Provinsi Jawa Barat menghadapi berbagai tantangan yang substansial, terutama dalam penerapan prinsip-prinsip *Good Corporate Governance* (GCG) dan ekonomi Islam. Pentingnya harmonisasi antara regulasi dan praktik pengelolaan BUMD yang baik menjadi sangat jelas, di mana rekonstruksi nilai-nilai tata kelola yang berbasis keadilan dan transparansi diperlukan untuk menciptakan BUMD yang tidak hanya berorientasi pada profit, tetapi juga pada kesejahteraan sosial. Pengembangan SDM yang berkualitas dan penerapan prinsip-prinsip ekonomi Islam sebagai langkah strategis untuk mencapai tujuan tersebut. Dengan demikian, pengelolaan BUMD yang efektif dan berkelanjutan diharapkan dapat memberikan dampak positif bagi pembangunan ekonomi dan sosial di Provinsi Jawa Barat.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengidentifikasi secara mendalam dan menganalisis, Penerapan prinsip-prinsip ekonomi Islam dalam regulasi pengelolaan BUMD di Provinsi Jawa Barat. Relasi regulasi terhadap pengelolaan BUMD di Provinsi Jawa Barat. Mekanisme pengelolaan Badan Usaha Milik Daerah (BUMD) terhadap tata kelola pendapatan daerah Pemerintah Provinsi Jawa Barat. Kontribusi dari penerapan prinsip-prinsip ekonomi Islam terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD) di Provinsi Jawa Barat.

Untuk menjawab pertanyaan penelitian sebagaimana telah dikemukakan di atas, peneliti menggunakan teori-teori sebagai berikut. *Pertama*, untuk grand theory, digunakan teori ekonomi Keynes dan teori manajemen. *Kedua*, untuk middle theory, digunakan teori manajemen aset dan manajemen strategi. Sedangkan *Ketiga*, untuk applicative theory, digunakan teori *fath* dan *sadz adz-Dzari'ah*.

Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis empirik dengan metode studi kasus untuk memberikan gambaran tentang suatu keadaan, dengan tujuan untuk memperoleh data secara komprehensif. Penelitian ini menggunakan jenis data kualitatif deskriptif dengan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara mendalam, dan analisis dokumentasi sehingga dapat menghasilkan data yang lebih komprehensif dan mendalam.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, *Pertama*, Penerapan prinsip-prinsip ekonomi Islam dalam regulasi pengelolaan BUMD di Provinsi Jawa Barat menunjukkan potensi yang relevan untuk meningkatkan efisiensi dan akuntabilitas dalam pengelolaan Pendapatan Asli Daerah. *Kedua*, Relasi regulasi terhadap pengelolaan BUMD di Provinsi Jawa Barat memainkan peran yang sangat penting dalam menentukan efektivitas dan efisiensi operasional BUMD. *Ketiga*, Mekanisme pengelolaan BUMD terhadap tata kelola PAD merupakan aspek krusial dalam meningkatkan efektivitas dan efisiensi operasional BUMD sebagai sumber pendapatan daerah. *Keempat*, Penerapan prinsip-prinsip ekonomi Islam seperti keadilan, transparansi, dan tanggung jawab sosial dalam pengelolaan BUMD di Provinsi Jawa Barat memberikan kontribusi yang relevan terhadap peningkatan PAD.

ABSTRACT

Thoriqoh Nashrullah Fitriyah. Application of Islamic Economic Principles in the Regulation of Regional-Owned Enterprise Management to Optimize Regional Revenue Governance (Case Study of 3 Regional-Owned Enterprises in West Java Province in 2018–2021)

The management of Regional-Owned Enterprises (BUMD) in West Java Province faces various substantial challenges, especially in the application of the principles of Good Corporate Governance (GCG) and Islamic economics. The importance of harmonization between regulations and good BUMD management practices becomes very clear, where the reconstruction of governance values based on justice and transparency is needed to create BUMDs that are not only oriented towards profit, but also towards social welfare. The development of quality human resources and the application of Islamic economic principles as strategic steps to achieve these goals. Thus, effective and sustainable BUMD management is expected to have a positive impact on economic and social development in West Java Province.

The purpose of this study is to identify in depth and analyze, the Application of Islamic economic principles in BUMD management regulations in West Java Province. The relationship between regulations and BUMD management in West Java Province. The mechanism of management of Regional-Owned Enterprises (BUMD) towards the governance of regional income of the West Java Provincial Government. The contribution of the application of Islamic economic principles to Regional Original Income (PAD) in West Java Province.

To answer the research questions as stated above, the researcher uses the following theories. First, for grand theory, Keynesian economic theory and management theory are used. Second, for middle theory, asset management theory and strategic management are used. Third, for applicative theory, fath and sadz adz-Dzari'ah theories are used.

This research approach uses an empirical juridical approach with a case study method to provide an overview of a situation, with the aim of obtaining comprehensive data. This study uses descriptive qualitative data types with data collection techniques through observation, in-depth interviews, and documentation analysis so that it can produce more comprehensive and in-depth data.

The results of this study indicate that, First, the application of Islamic economic principles in the regulation of BUMD management in West Java Province shows relevant potential to increase efficiency and accountability in the management of Regional Original Income. Second, the relationship between regulations and BUMD management in West Java Province plays a very important role in determining the effectiveness and efficiency of BUMD operations. Third, the mechanism of BUMD management towards PAD governance is a crucial aspect in increasing the effectiveness and efficiency of BUMD operations as a source of regional income. Fourth, the application of Islamic economic principles such as justice, transparency, and social responsibility in the management of BUMD in West Java Province makes a relevant contribution to increasing PAD

خلاصة

ثوريقوه نصر الله فطرية. تطبيق مبادئ الاقتصاد الإسلامي في لوائح الإدارة للمؤسسات المملوكة إقليمياً في مقاطعة جاوة الغربية 2018- BUMDs لتحسين إدارة الإيرادات الإقليمية (دراسة حالة لثلاث مناطق 2021)

في مقاطعة جاوة الغربية تحديات كبيرة مختلفة، خاصة (BUMD) تواجه إدارة الشركات الإقليمية المملوكة والاقتصاد الإسلامي. تصبح أهمية الموازنة بين اللوائح (GCG) في تنفيذ مبادئ حوكمة الشركات الجيدة واضحة للغاية، حيث تكون هناك حاجة إلى إعادة بناء قيم الحوكمة على BUMD والممارسات الإدارية الجيدة لـ التي لا موجهة نحو الربح فحسب، بل أيضاً نحو الرفاهية الاجتماعية BUMDs أساس العدالة والشفافية لإنشاء تنمية الموارد البشرية النوعية وتطبيق مبادئ الاقتصاد الإسلامي كخطوات استراتيجية لتحقيق هذا الهدف تأثير إيجابي على التنمية الاقتصادية BUMD وبالتالي، من المتوقع أن يكون للإدارة الفعالة والمستدامة لـ والاجتماعية في مقاطعة جاوة الغربية.

في BUMD الهدف من هذا البحث هو التعرف بعمق وتحليل تطبيق مبادئ الاقتصاد الإسلامي في لوائح إدارة في مقاطعة جاوة الغربية. آلية إدارة المؤسسات الإقليمية BUMD مقاطعة جاوة الغربية. علاقة اللوائح بإدارة الإدارة الإيرادات الإقليمية لحكومة مقاطعة جاوة الغربية. المساهمة من تطبيق المبادئ (BUMD) المملوكة في مقاطعة جاوة الغربية (PAD) الاقتصادية الإسلامية على الدخل الأصلي الإقليمي.

، وللإجابة على تساؤلات البحث كما ذكرنا أعلاه استخدم الباحثون النظريات التالية. أولاً، بالنسبة للنظرية الكبرى يتم استخدام النظرية الاقتصادية الكينزية ونظرية الإدارة. ثانياً، بالنسبة للنظرية الوسطى، يتم استخدام نظريات إدارة الأصول والإدارة الاستراتيجية. وفي الوقت نفسه، ثالثاً، بالنسبة للنظرية التطبيقية، يتم استخدام نظريتي الفتح والسادس الذراري.

يستخدم هذا المنهج البحثي منهجاً قانونياً تجريبياً مع منهج دراسة الحالة لتقديم لمحة عامة عن الموقف، بهدف الحصول على بيانات شاملة يستخدم هذا البحث البيانات النوعية الوصفية مع تقنيات جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات المتعمقة وتحليل الوثائق لإنتاج بيانات أكثر شمولاً وعمقاً.

في مقاطعة جاوة BUMD تظهر نتائج هذا البحث أن، أولاً، تطبيق المبادئ الاقتصادية الإسلامية في لوائح إدارة الغربية يُظهر إمكانات كبيرة لزيادة الكفاءة والمساءلة في إدارة الموارد الإقليمية. ثانياً، تلعب العلاقة التنظيمية BUMD في مقاطعة جاوة الغربية دوراً مهماً للغاية في تحديد الفعالية والكفاءة التشغيلية لـ BUMD لإدارة BUMD جانباً حاسماً في زيادة الفعالية التشغيلية والكفاءة لـ PAD لحوكمة BUMD ثالثاً، تعد آلية إدارة كمصدر للدخل الإقليمي. رابعاً، إن تطبيق المبادئ الاقتصادية الإسلامية مثل العدالة والشفافية والمسؤولية في PAD. مقاطعة جاوة الغربية يساهم بشكل كبير في زيادة BUMD الاجتماعية في إدارة